



Morena hace consejeros a gobernadores y cercanos, y se abre a riesgos del caciquismo

Morena renovó su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y abrió la puerta a que sus gobernadores y gobernadoras tengan más influencia en las decisiones del partido al integrarlos junto a funcionarios cercanos a ellos como Consejeros nacionales, de cara a los comicios que se avecinan, principalmente los de 2024, cuando se renovarán las administraciones de seis de nueve entidades bajo su poder.

En la Ciudad de México, Puebla, Chiapas, Tabasco, Morelos y Veracruz —estados gobernadas por el partido guinda— la contienda por cuál grupo político colocará a sus candidatos ya comenzó, así como en Guanajuato, Yucatán y Jalisco. En el caso de la capital del país, Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno y aspirante a ser la candidata presidencial de Morena en 2024, fortaleció su presencia en el partido con el proceso de renovación interno con la elección de varios políticos cercanos a ella.

De acuerdo con la Diputada Andrea Chávez, electa Secretaria de Comunicación del CEN, en el partido son conscientes de la influencia que pueden ejercer ciertos militantes al contar con una presencia importante en sus estados, pero insistió que sus votos como consejeros no valdrán más que otros de cara a los comicios de 2023 y 2024.

En Puebla, por ejemplo, a dos años de la elección, políticos afines al mandatario Miguel Barbosa Huerta y al Diputado federal Ignacio Mier mantienen desde hace meses un conflicto que ha sido interpretado como una lucha por mantener el poder, muestra de ello es que tan sólo en julio el legislador denunció penalmente al mandatario morenista por tráfico de influencias y delitos cometidos por servidores público e incluyó en la acusación al Fiscal estatal Gilberto Higuera, a Santiago Nieto, extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, y al Senador Alejandro Armenta Mier, su primo y rival por la candidatura a Gobernador en 2024.

<https://www.sinembargo.mx/22-09-2022/4254278>